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嘉定打造“企业+合作社+贫困户+基地”扶贫模式

云南优质蔬果来疁销售更加便利

本报讯 9 月 12 日，嘉定区召开

新的社会阶层人士统战工作联席会议

暨“海上新力量，嘉定梦·享·嘉”实践

创新基地建设经验交流会，学习传达

全国、上海市新的社会阶层人士统战

工作会议及文件精神，总结部署相关

工作。市委统战部副巡视员李霞、区委

副书记周金林出席会议并讲话。区委

常委、区委统战部部长张劲松主持。

周金林在讲话中要求新的社会阶

层人士统战工作实现四个突破，即：在

进一步健全工作机制、提升制度效能

上有所突破；在进一步搭建工作载体、

更好地组织起来上有所突破；在进一

步注重思想引领，加强代表人士队伍

建设上有所突破；在进一步服务中心

大局、发挥新的社会阶层人士优势作

用上有所突破。

针对下阶段工作，会议要求，加强

顶层设计，把工作品牌树立起来；统筹

各方资源，把工作力量整合起来；着力

加强思想引导，把代表人士培养起来；

聚焦中心工作，把优势作用发挥起来，

为打造创新活力之城、全力提升嘉定

城市能级和核心竞争力，团结凝聚新

的社会阶层人士贡献更大的智慧和力

量。

会上，南翔镇、嘉定镇街道等5家

单位作交流发言。嘉定区新联会党支

部揭牌成立，并与中共上海市嘉定区

律师行业委员会等 4 家单位结对共

建。 记者 孙凌

新阶层统战联席会议举行

本报讯 9 月 12 日，嘉定区第五

届残疾人运动会开幕，来自全区12个

街镇和成佳学校的816名残疾人运动

员将在为期9天的比赛中角逐1531枚

奖牌。

市残联副理事长刘骏，区领导周

金林、王其明、傅俊、陈技出席开幕式。

开幕式上，轮椅拉丁舞、女声小组

唱、萨克斯四重奏、聋人舞蹈，以及太

仓、昆山市残联选送的团体操等节目，

展现了三地残障朋友挑战自我、热爱

生命、自强不息的精神风貌。

近年来，嘉定的残疾人文化体育

发展硕果累累，3 名运动健儿参赛里

约残运会喜摘5金2银1铜，创下嘉定

历史最好成绩；市特奥滚球基地在嘉

定建立和运作，嘉定队多次代表上海

参加全国比赛取得佳绩；全区残疾人

的文体活动参与率达到78%。

记者 顾娴慧

第五届残疾人运动会开幕

本报讯 “你家的拆不拆？”“拆了

后准备搬到哪里？”在江桥镇幸福村、

五四村，熟人之间打招呼的内容最近

又丰富了不少。近日，江桥镇启动农户

宅基地违建的拆除行动，涉及17个村

的农户宅基地违建22万平方米。

交通发达、靠近中心城区、周边配

套设施完善，与嘉定其他区域相比，江

桥镇的农村具有得天独厚的区位优

势，吸引了大量来沪人员在此集聚。

“随着上海拆违和群租整治力度的不

断加强，不少人将落脚点放在了城郊

结合部的城中村，辖区内交通优势比

较明显的村子，每天来询问租房的人

络绎不绝。”江桥镇拆违办工作人员告

诉记者。

村民为了招揽更多的房客，大多

在自家房屋周围进行违法搭建。有的

在平层的楼顶进行加盖，有的直接在

房屋靠近公共道路及河道区域进行搭

建。9月12日，记者在幸福村看到，连

接村口的主干道越走越窄，到村子深

处，随着村民们房屋违建的增多，原本

四五米宽的道路仅剩两米宽。逼仄的

小道两侧停满电瓶车，有的地方甚至

连自行车通过都比较困难。在五四村，

道路两侧也有不少涉嫌违建的门面

房，大多用于开设小饭馆和小型日用

品店，在早晚上下班高峰期，这里就非

常拥挤。此外，记者还了解到，村民私

自搭建的房屋大多平地而起，没有地

基支撑。有的利用两家房屋墙体之间

的空隙，用木板搭建了五六个平方米

的小木屋，做饭就在屋外，给周围住户

来带来安全隐患。五四村村委会主任

王剑告诉记者，村里存在违建的村民

有280多户，总量近8万平方米。

与企业相比，拆除私人所属违建

难度更大。在江桥，涉及的违建少则三

五平方米，多则三四百平方米，村民收

入的主要来源就是房屋租金，“房租收

益占到全家收益的 80%-90%。”王剑

说。有的村民在外购买商品房，就依靠

在村里收取的房租进行还贷，所以，不

少村民对拆违非常抵触。

拆违小组一方面通过入户排摸，

一对一做思想工作进行劝说。另一方

面，镇里下发“党员干部带头拆违控

违”的通知，要求镇机关、镇属企事业

单位、村、社区全体工作人员本人、配

偶及其共同生活子女，如果在江桥镇

区域内存在违法建筑，必须动员引导

和配合其父母等直系亲属拆除在辖区

内的违法建筑。“党员干部大多比较支

持拆违工作，积极发挥模范带头作用，

劝说父母、亲属从大局着想，配合拆违

工作。目前，拆违已经得到大部分村民

的认可。星火村、火线村等已着手开始

拆违。”江桥镇相关负责人表示。

拆违后垃圾会不会堆积如山？老

房子受损怎么办？采访中，不少村民对

此表示担忧。事实上，早在拆违之前，

江桥镇已经做好详细计划。“拆违后的

垃圾，我们会及时进行清理，受损坏的

道路也会进行修复。”江桥镇拆违办工

作人员告诉记者，农村地区不少房屋

建设于上世纪七八十年代，建筑用料

和建造技术方面有所欠缺，此番拆违

后，对原有房屋出现的裂缝、墙皮脱

落、稳固性降低等问题，都将由专业公

司进行修缮和加固，以解决村民的后

顾之忧。 记者 冉涛

江桥镇启动农村宅基地拆违
涉及17个村22万平方米违建，拆后将对老旧房屋进行修缮加固

“风在吼，马在叫，黄河在咆哮，黄河在咆哮……”当熟悉的《黄河大合唱》旋律在剧院响起，观众用热烈的掌声予以回

应。9月11日，哈萨克斯坦国家爱乐乐团带来的《丝路星海》——冼星海作品音乐会在上海保利大剧院举行。

“两千年来，中国与哈萨克斯坦遥望相守，又彼此牵系。希望通过父亲创作的音乐，重温中哈历史友谊与互助情感，让丝

绸之路精神薪火相传。”冼星海的女儿冼妮娜表示。接下来，40多场《丝路星海》冼星海作品音乐会巡演还将在延安、青岛、

南京等地开展。 记者 冉涛/摄

聚焦营商环境探讨科技创新
本报讯 9 月 12 日，2018 第二届

科技创新高峰论坛在菊园新区举办，

旨在通过探讨新形势下营商环境构建

的内涵与外延，破解城市发展中动力

不足、企业创新活力有待激发等难题。

论坛分为“主旨演讲”和“圆桌讨

论”两大环节。在主旨演讲环节，来自

政府和企业的多位重量级嘉宾从“城

市发展·创新改革”“营商环境新思考”

“营商环境激发企业创新活力”“新技

术·新变革”等方面阐述了技术创新、

产业创新以及构建营商环境的重要意

义；在圆桌讨论环节，政府官员、学者、

企业管理者围绕“营商环境·政企共

赢”主题，从“企业发展诉求”与“营商

环境建设想法”等方面展开交流对话；

企业嘉宾还探讨了新技术对于城市发

展的变革影响。

区委常委、副区长沈华棣出席。

记者 李华成

熊孩子犯事将“保护处分”
本报讯 9 月 11 日，嘉定区未成

年人保护处分制度工作协议会签仪式

举行。会上，区检察院、公安嘉定分局、

区教育局、区民政局、团区委、区妇联

共同会签《嘉定区未成年人保护处分

制度工作协议》，区检察院与区公安分

局就《关于加强未成年人违法犯罪案

件配合衔接的若干意见》达成一致；嘉

定区少年警务中心揭牌成立。区委常

委、区委政法委书记陆奕绎出席并讲

话，副区长夏卫东主持会议。

“保护处分制度，其实是在一放了

之和判处刑罚之外的一种对涉罪未成

年人的处理方式。”区检察院检察官王

春丽介绍。根据规定，对实施不良行

为、严重不良行为的未成年人，或者实

施了犯罪行为但因未达刑事责任年龄

而没有被追究刑事责任的未成年人，

由公安、检察、教育等部门进行训诫教

育、社会化帮教或必要的强制性行为

矫治等，预防其再犯。

记者 冉涛

本报讯 背后是山、脚下是土，抬

头仰望，天空清澈湛蓝。每一次踏上云

南楚雄，宋胜利都不由感叹这里的美。

今年，他已入滇4次，只因他要在这片

绿色无污染的土地种上色拉菜。

宋胜利是上海百蒂凯农业科技有

限公司创始人。不久前，在嘉定有关部

门的组织下，他和一批企业来到楚雄

州考察，共商精准扶贫大计。来此之

前，宋胜利已胸有成竹。几年前，他就

看上了云南这片净土，“在上海，6、7、

8、9月的气温下是种不出高品质蔬菜

的，但在海拔2千米以上的地方，此时

种出来的蔬菜品质就特别好。”那时，

他在云南红河州泸西县建了多个蔬菜

合作基地，种植球生菜、紫甘蓝、芝麻

菜等色拉菜，市场反响一直很不错。

“但那时候是做生意，现在是扶

贫，意义不同，形式也有所不同。”宋胜

利说，这次，他在嘉定区政府的支持

下，投资 1000 多万元，在楚雄州姚安

县官屯镇筹建了一个250亩的蔬菜实

验田，其中包括钢架果蔬大棚、1座冷

库以及分菜车间，预计年底前，就能种

上蔬菜了。“这是一块试验田，主要目

的是看看这里适合种哪些色拉蔬菜。

最终，是希望这里的农户能学会自己

种植蔬菜，再由我们企业来负责冷链

销售。”授之以鱼不如授之以渔，这是

百蒂凯扶贫的宗旨，更是嘉定对口扶

贫的根本之策。

“嘉定区对口支持的地区是云南

迪庆州德钦县，楚雄州武定县、双柏

县、永仁县、大姚县、姚安县、南华县、

牟定县，青海果洛州久治县等地，这些

地区的共同特点是旅游和生态农业、

绿色农产品的资源比较丰富，面临的

问题是缺乏资金、缺乏技术、缺乏市

场。”区合作交流办工作人员表示，嘉

定坚持从自身优势和贫困地区的实际

出发，通过“企业+合作社+贫困户+基

地”模式，增强当地经济活力，为贫困

地区的发展和稳定增收提供保障。

除了缺乏技术，对口扶贫的地区

还有另一个软肋，那就是交通闭塞，当

地的特色农产品要想走出大山，困难

重重。对此，嘉定企业利用自身的冷链

运输，再次伸出了援手。

在上海百蒂凯生态园内，有一块

农产品展销区，不久之后将摆上来自

云南的特产。“我们可以提供冷链运输

设备，帮助那里的产品走出大山，寻找

更好的商机。”作为首批对口支持云南

楚雄建立生态蔬菜产业园的民营企

业，百蒂凯率先往返于沪滇两地，让两

地的产品流通起来。

无独有偶，嘉定的本土水果品牌

“乡巴佬”，也把云南的特色水果运到

嘉定，实现在疁销售。企业创始人贾玉

海告诉记者，他在楚雄考察时发现，当

地的葡萄品种“阳光玫瑰”要比嘉定本

地的早上市20多天，这不仅是一个商

机，也是扶贫的好机会。“我们就当机

立断，直接向当地农户、合作社收购葡

萄，拉回嘉定销售，省去了中间的经销

商环节。这样一来，每斤的收购价格可

提高5—6元，直接返利于农户。”今年

秋季，乡巴佬还将在当地采购一批核

桃。“我们也在考虑，派一批技术人员

到当地去教学，引导当地农户学种时

令水果，帮助他们打开销售渠道。”

事实上，除百蒂凯、乡巴佬等一批

蔬菜、水果企业外，嘉定还在鼓励更多

的企业参与进来。“我们还和城市超

市、惠民超市合作，将当地的特色农产

品引进超市销售。”在区合作交流办负

责人看来，政府的资源毕竟是有限的，

通过政府的引导，撬动企业等社会力

量协同扶贫，才能起到“四两拨千斤”

的作用。 记者 顾娴慧


